

Une charte d'engagements pour la planète



Les élèves rumilliens, délégués à la conférence nationale.

Plusieurs classes du collège «Le Clergeon» et du Lycée de l'Albanais participent au projet «Prenons soin de la Planète», qui regroupe une vingtaine d'établissements en France, dont 14 sur l'académie de Grenoble.

«Prenons soin de la Planète» invite enfants, adolescents, professeurs et communautés du monde à penser et débattre sur des questions socio-environnementales planétaires, et à assumer des responsabilités.

Une conférence aura lieu à Brasilia du 5 au 10 juin prochain, organisée par les ministères brésiliens de l'Éducation et de l'Environnement. L'événement devrait accueillir plus de 600 jeunes du monde entier, qui s'uniront pour rédiger une Charte reflétant

les engagements qu'ils sont prêts à prendre afin d'apporter leur contribution en lien avec les changements climatiques.

Une première «Conférence nationale des jeunes pour l'environnement» s'est tenue avec les délégués des établissements participants. Cela s'est passé à Grenoble le 30 mars dernier. Les élèves désignés pour représenter le collège du Clergeon et le lycée de l'Albanais ont présenté les responsabilités et actions choisies au fil de ce projet piloté par Laurence Charlet au collège du Clergeon et Myriam Amet au lycée de l'Albanais.

Une prestation brillante, mais la concurrence était rude : 20 lycées dont 6 d'Ile-de-France présentaient leur projet et leurs responsabilités.

Malheureusement ils ne feront pas partie des 10 délégués de la délégation française qui partiront au Brésil en juin pour la conférence internationale.

Dans l'après midi les délégués étaient répartis dans 5 ateliers (eau, terre, air, enjeux socioéconomiques, énergie) et ont débattu pour élaborer la charte nationale qui sera présentée au Brésil en juin.

Les délégués du Lycée de l'Albanais, Victorien Mannaz et Marion Bouvier, de la classe EDD, ont présenté les deux responsabilités choisies par les élèves du lycée de l'Albanais à M. Birraux, député, jeudi 1^{er} avril. Ainsi qu'à M. Yves Paccalet récemment élu au conseil régional.

RC

Deux propositions

Deux responsabilités choisies par les lycéens, et présentées à la conférence nationale des jeunes pour l'environnement. Première proposition : «Concernant les changements climatiques et le développement durable, je me sens concerné par l'éclairage des salles de classe.

Pour répondre à cet enjeu, nous proposons de remplacer les néons par des DEL et d'ajouter des détecteurs de présence et de luminosité dans le but de réduire la consommation d'énergie du lycée. Où ? Au départ dans une salle de classe

Comment ? En mini-projet avec les classes de seconde option SI. Quand ? A partir d'avril 2010.

Si la phase test est concluante, elle aboutira à l'équipement de toutes les salles du lycée».

Seconde proposition : «Concernant les changements climatiques et le développement durable, je me sens concerné par l'impact de notre assiette sur l'environnement. Pour répondre à cet enjeu, nous proposons : de ne prendre que la quantité d'aliments correspondant à notre

de les répartir dans différents bacs de tri (compostables, non compostables et pain), dans le but de réduire les émissions de CO2 produites par le transport des déchets et de réduire le volume de déchets à incinérer.

Où ? Au restaurant scolaire. Comment ? Grâce à un défi déchet : les restes des plateaux seront pesés quotidiennement et les résultats seront communiqués sur les écrans des téléviseurs. Grâce à l'installation de bacs de tri à la sortie du restau-